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Дорогие Друзья!
от всей души поздрав-

ляю вас с профессиональ-
ным праздником – Днем 
медицинского работника!

Ваши рабочие дни тяже-
лы, но вы не опускаете своих 
рук и для спасения человека 
совершаете невозможное. 
Ежедневный труд, душевное 
тепло, внимание, которое вы 
оказываете людям, достой-
ны глубокого признания и 
заслуживают самой высокой 
оценки.

Уверен, что вы сохраните 
и приумножите лучшие тра-
диции российских медиков 
и впредь будете достойно 
выполнять свой профессио-
нальный долг, обеспечивать 
население высококвалифи-
цированной медицинской 
помощью.

Пусть на работе вас окру-
жает поддержка коллег, 
профсоюза и доверие па-
циентов! Желаю всем ме-
дицинским работникам, ве-
теранам здравоохранения 
крепкого здоровья, мира, 
благополучия.

Вячеслав СаВин, 
председатель  

Федерации профсоюзов  
Курганской области.

Действия Президента и правитель-
ства помогли экономике удержаться на 
плаву. Восстанавливается рынок труда, 
снова заработали в полную силу пред-
приятия. 

но возвращение уверенности не 
должно перерастать в самоуверен-
ность. Вирус меняет свои формы и сно-
ва пытается нанести нам урон. 

Российские биологи разработали и 
производят вакцины, которые оказы-
вают реальную помощь людям, помо-
гают избежать болезни либо смягчить 
ее тяжесть. Прививки помогают сфор-
мировать коллективный иммунитет, 
который должен уменьшить вредонос-
ный ущерб вируса. но успех борьбы 
против него возможен только при на-
ших общих усилиях. Сейчас российские 
медицинские учреждения дают воз-
можность привиться бесплатно — воз-
можность, которой лишены граждане 
многих других государств. 

Сегодня наш долг — помочь самим 
себе и стране. нужно слушать не сплетни 
из подворотни, а медицинских специа-
листов, ученых, которые на языке фактов 
говорят: спасение от вируса — это мас-
совое вакцинирование, а сегодня оно у 
нас ниже, чем у других стран. 

Профсоюзы России защищают здоро-
вье трудящихся. нашим умершим това-
рищам уже не до борьбы за повышение 
зарплаты и достойные условия труда. 

Чтобы бороться, 
нужно быть живым. 

Сделай прививку, чтобы спасти 
свою жизнь, здоровье родных и 

близких, коллег по работе, 
 друзей и соседей!

Сделай прививку,  
чтобы безопасно трудиться!

Федерация независимых  
профсоюзов россии.

Медиа-акция металлургов и 
горняков Челябинской обла-
сти «Почти как в офисе» с воз-
мущением отдельными прави-
тельственными поправками в 
10-й раздел Трудового кодекса 
дошла до госдумы рФ. и депу-
таты прислушались к мнению 
профсоюзов. 

Широкий общественный резо-
нанс возник после первого чте-
ния законопроекта. После этого 
была создана рабочая группа, в 
которую вошли и представители 
профсоюзов. В итоге, например, 
из законопроекта была исклю-
чена норма, предоставляющая 
работодателю право увольнять 
работника за грубые нарушения 
правил техники безопасности. 
Как и прежде, такого рода уволь-
нение может инициировать толь-
ко комиссия по охране труда.

«Замена 10-го раздела Тру-
дового кодекса «Охрана труда» 
— это давно подготавливае-
мые изменения в трудовое за-
конодательство. В комитет уже 

приблизительно в течение года 
поступали определённые за-
мечания, которые мы учитыва-
ли», — заявил первый зампред 
Комитета, секретарь Централь-
ного совета Горно-металлурги-
ческого профсоюза России Ми-
хаил Тарасенко. 

В законопроект Минтруда о 
производственном травматизме 
и профессиональной заболева-
емости внесли 143 поправки. 
Депутаты решили не изменять 
определение безопасных ус-
ловий труда, на чём настояли 
профсоюзы: представленная к 
первому чтению формулировка 
могла трактоваться таким обра-
зом, что наличие средств индиви-
дуальной защиты делает опасные 
условия труда безопасными. 

из законопроекта убрали по-
нятие «грубая неосторожность» — 
осознанное нарушение пострадав-
шим правил техники безопасности. 
По мнению участников рабочей 
группы, доказать категорию осоз-
нанности будет крайне трудно.

Обновленный текст законопро-
екта позитивно оценивается про-
фсоюзной стороной. Документ 
призван стимулировать работо-
дателей создавать безопасные 
условия труда на производстве, 
обеспечивать работников сред-
ствами индивидуальной защиты 
и оценивать риски, связанные с 
травмами и заболеваемостью в 
особых условиях труда.

Законопроект принят во вто-
ром чтении 17 июня и уже на-
правлен на рассмотрение в Совет 
Федерации.

ирма Теплая.

оФициально

ВаКцина оТ заразЫ = 
БезоПаСнЫЙ ТруД
ОбРащЕниЕ К ТРУДящиМСя СТРаны

уже больше года россия живет и работает в условиях пандемии. Мы пре-
одолели не только несколько волн новой вирусной заразы. Мы победи-
ли психоз, который грозил охватить все общество, парализовав волю 
людей. угроза спрятаться по квартирам ради самосохранения уже не 
пугает граждан. 

ПроФСоюзная ПоБеДа

#ПоЧТиКаКВоФиСе
ПРОФСОюЗы ОТСТОяли СВОи ПОПРаВКи В ТРУДОВОй 
КОДЕКС РФ ПО ОхРанЕ ТРУДа

ПозДраВляеМ

20 июня —  
День  
МеДицинСКого 
раБоТниКа!

заряДиСь и БуДь В ПоТоКе! 

КурганСКая Делегация Приняла уЧаСТие В уральСКоМ МолоДежноМ ПроФСоюзноМ СлеТе «ура-2021»

Около 150 молодых профактивистов со 
всего уральского федерального округа 
в этом году собрались на берегу озера 

Чебаркуль на традиционный слет. 

Участники работали в командах — моделях 
профорганизаций, готовили кейсы на профсо-
юзные темы, в открытом диалоге обсуждали де-

ятельность профсоюзной молодежи с замести-
телем председателя Федерации независимых 
профсоюзов России александром Шершуковым. 

О том, как проходил конкурс и чем напитались 
молодые зауральские профактивисты, лучше все-
го расскажут они сами.

— Второй раз я становлюсь участником фору-
ма «УРа». Очный формат значительно интереснее 
дистанционного. нас разделили на команды по от-

раслям: промышленники — с промышленниками, 
медики — с медиками и так далее. никаких курато-
ров и наставников, мы были, будто маленькие пер-
вички, сами вызывались нести ответственность как 
председатели профкомов и председатели комис-
сий. Создать действенную команду, узнать ребят из 
других областей очень помог квест, — рассказывает 
делегат от Курганмашзавода николай Дуров, член 
РОСПРОФПРОМа. 

ФоруМ

окончание на 4-й стр.



2 11 июля — ДЕнь РОССийСКОй ПОчТы

В Кургане состоялась церемония 
награждения участников филиаль-
ного этапа Всероссийского конкур-
са профессионального мастерства 
Почты россии. В этом году за звание 
лучших борются представители че-
тырех профессий: операторы связи, 
начальники отделений почтовой 
связи, водители и почтальоны. 

За звание лучшего в профессии со-
ревновались 22 сотрудника из городов 
и сел Курганской области. В связи с 
неблагополучной ситуацией по новой 
коронавирусной инфекции (covid-19) 
проведение конкурса организовано в 
онлайн-формате — участники демон-
стрировали профессиональные зна-
ния во время теоретического тестиро-
вания в мае этого года. 

«Конкурсы профессионального ма-
стерства — хороший шанс сотрудни-
кам показать свои лучшие качества, 
доказать квалификацию и проявить 
мастерство в своем деле. Почта Рос-
сии меняется и преображается — по-
являются новые сервисы и техноло-
гии, интересные продукты, а качество 
услуг растет. но работа с населением 
ведется непосредственно сотрудни-
ками. именно они являются лицом 
компании и их профессиональные зна-
ния являются её визитной карточкой. 
Такие конкурсы необходимы для того, 
чтобы сотрудники могли развиваться 
и добиваться новых высот», — отметил 
директор УФПС Курганской области 
Василий Ерёмин. 

Победителем в номинации «луч-
ший почтальон» стала Марина Де-
нисова, почтальон 3-го класса ОПС 
641430 г. Куртамыш Мишкинского 
почтамта. на почте она работает 
18 лет. Второе место заняла Елена 
Ефанова, почтальон 3-го класса Ке-
товского почтамта. Обладателем 
третьего места стала наталья Мель-
никова, почтальон 3-го класса Ша-
дринского почтамта. 

Звание «лучший водитель» присуж-
дено Евгению Война, водителю Кур-
ганского почтамта. на втором месте 
— алексей Шабалин, водитель автомо-

биля Макушинского почтамта, третье 
— у леонида язовских, водителя Ша-
дринского почтамта. 

лучшим оператором связи стала 
юлия Рак, оператор связи 1-го класса 
отделения связи 641310 с. Кетово Ке-
товского почтамта. юля рассказывает, 
что Почта России не отпускает её — 
она несколько раз пыталась сменить 
род деятельности, но возвращается в 
родное отделение.  Второе место заня-
ла Елистратова наталья, оператор свя-
зи 1-го класса Курганского почтового 
отделения, третье место — у Марины 
Грязных, оператора связи 1-го класса 
Шадринского почтамта. 

В номинации «лучший начальник от-
деления почтовой связи» победителем 
стала Фёдорова наталья, которая воз-
главляет почтовое отделение 640004 
г. Кургана. наталья работает на почте с 
24 лет и в настоящее время имеет уже 
восьмилетний стаж работы, из которых 
3 года занимает должность начальника 
отделения. Второе место занял авдеев 
александр, начальник отделения Шад-
ринского почтамта, а третье завоевала 
Светлана Гайфуллина, представитель 
Шадринского почтамта. 

«Конкурсы помогают нам совер-
шенствоваться. Перспектива при-

нять участие в макрорегиональном 
этапе и в дальнейшем выйти в финал 
и поехать в Москву вызывает здоро-
вый азарт, что помогает двигаться 
вперед и достигать наилучших ре-
зультатов», — отметила Фёдорова 
наталья, победитель в номинации 
«лучший начальник ОПС».

«Конкурсные вопросы были не-
сложными — всё из нашей работы. С 
описанными в заданиях ситуациями 
мы ежедневно сталкиваемся, взаимо-
действуя с клиентами, а за многолет-
ний стаж оператора уже сложился не-
обходимый подход к каждому из них» 
— рассказывает юлия Рак, лучшая в 
номинации «лучший оператор связи». 

Победители филиального этапа 
конкурса награждены дипломами и 
ценными призами от Курганской об-
ластной организации Профсоюза 
работников связи России. лучшие со-
трудники представят УФПС Курганской 
области в макрорегиональном этапе 
конкурса, который будет организован 
также в онлайн-формате в июне этого 
года.

Все участники конкурса получили 
дипломы и денежные вознаграждения 
от профсоюза.

анастасия КозленКо.

Такое решение приняла двусто-
ронняя комиссия по ведению 
коллективных переговоров, под-
готовке проекта, заключению 
Коллективного договора ао «По-
чта россии».

Заседание комиссии прошло в 
июне в формате видеоконференц-
связи на площадке ZooM с участием 
представителей профсоюзных орга-
низаций, администрации макроре-
гионов и аппарата управления аО 
«Почта России».

члены комиссии отметили, что в 
2020 году из-за ограничений, свя-
занных с пандемией covid-19, ра-
бота предприятия велась в сложных 
условиях. администрация Почты 
России и профсоюзные организации 
совместно проводили мероприятия 
по противодействию распростра-
нению коронавирусной инфекции 
среди работников почты, решали 

вопросы перевода сотрудников на 
удаленный режим работы.

Основное внимание было уделе-
но анализу заработной платы ра-
ботников в региональных филиалах 
компании, условиям и охране труда,  
обучению персонала, предоставле-
нию льгот и гарантий работникам.

С докладами выступили сопред-
седатели комиссии — заместитель 
председателя Профсоюза работ-
ников связи России, председатель 
Объединенной первичной профсо-
юзной организации УФПС города 
Москвы — филиала аО «Почта Рос-
сии» ирина Сахарова и заместитель 
генерального директора аО «Почта 
России» по кадровым и социальным 
вопросам ирина Козина.

на заседании комиссии также вы-
ступили руководитель департамента 
по компенсациям и льготам алексан-
дра Польшакова, руководитель служ-
бы охраны труда и экологии алексей 

Писарев, руководитель Центра раз-
вития цифровой обучающей среды 
Сергей Давков, руководитель депар-
тамента внутренних коммуникаций 
анастасия Сальникова.

С профсоюзной стороны выступи-
ли главный технический инспектор 
труда Профсоюза работников связи 
России александр Малишевский, 
председатели Советов председате-
лей профорганизаций работников 
макрорегионов аО «Почта России» 
аркадий Володько (Дальний Вос-
ток), Елена Довгалева (Северо-
Запад), Ольга Кобялко (Сибирь), 
алексей Машкин (южный), Татьяна 
Шамина (Урал), председатель комис-
сии ЦК Профсоюза по почтовой свя-
зи Светлана щукина.

Подводя итоги выполнения обя-
зательств Коллективного договора 
аО «Почта России» за 2020 год, дву-
сторонняя комиссия признала их в 
целом выполненными.

члены комиссии решили начать 
подготовительную работу к перего-
ворному процессу по заключению 
Коллективного договора аО «Почта 
России» на новый срок, так как дей-
ствие текущего колдоговора закан-
чивается в 2021 году.

Пресс-центр профсоюза  
работников связи россии.

Оставаться в строю и продол-
жать свою работу сотрудникам 
помогает активная прививочная 
кампания — ежедневно процент 
привитых от коронавируса на По-
чте увеличивается — мы поддер-
живаем политику государства за 
здоровое население. 

наше предприятие относится 
к сфере услуг и ежедневно ра-
ботает с людьми, поэтому вак-
цинация становится не личной 
ответственностью каждого, а со-
циально значимой миссией. 

несмотря на сложности условий 
работы в пандемию, УФПС Кур-
ганской области в 2020 году смог 
достичь высоких результатов. За 
последние 3 года филиал сделал 
большой скачок в развитии — по 
основным показателям он поднял-
ся в рейтинге филиалов с 64-го на 
8-е место по стране и на 1-е место 
по УрФО.

Главные задачи текущего года 
— удержать высокие показате-
ли, не растерять силы и не осла-
бить хватку. несмотря ни на что, 
сотрудники филиала работают в 
усиленном режиме — это видно 
по высоким значениям основных 
показателей. 

наш коллектив — это семья, 
где каждый человек важен. По-

чтальоны, операторы, водители и 
специалисты всех уровней рабо-
тают сообща и движутся в одном 
направлении — к дальнейшему 
развитию предприятия и дости-
жению поставленных целей.

Мы выражаем глубочайшую 
благодарность каждому сотруд-
нику и подчеркиваем: вы — ге-
рои современного мира! на вас 
держится Почта России, с много-
тысячной сетью отделений, где 
клиенты в любых условиях по-
лучают качественное обслужи-
вание.

Поздравляем сотрудников Кур-
ганского филиала Почты России 
и коллег из других регионов с 
профессиональным праздником, 
хотим пожелать здоровья вам и 
вашим близким, следовать зову 
своего сердца, выполняя важную 
миссию Почты России — соеди-
нять людей!

С праздником, дорогие почто-
вики! 

Василий ереМин,  
директор Курганского филиала 

ао «Почта россии».
изольда СМирнягина, 

председатель Курганской 
областной организации  

общероссийского профсоюза 
работников связи.

Окончив финансово-экономи-
ческий техникум, поработав в раз-
ных отраслях и городах, устроив 
личную жизнь и родив двух пре-
красных сыновей, через 16 лет 
надежда ивановна становится 
главным бухгалтером отдела куль-
туры в Кустанае. После переезда 
в Курган в конце 90-х Рыбникова 
устраивается главным бухгалте-
ром городского Дома культуры. 

— По молодости танцевала са-
мозабвенно и голосистая была, в 
конкурсе «алло, мы ищем талан-
ты!» как-то заняла первое место, 
— вспоминает надежда ивановна. 

но не за красивый голос поль-
зовалась она уважением коллег. 
Коммуникабельная и вниматель-
ная, отзывчивая и требовательная, 
надежда ивановна всегда к работе 
относилась очень ответственно. 
Да бухгалтеру иначе и нельзя. 

Самой большой рабочей гор-
достью считает она то, что пятеро 
ее учениц сейчас трудятся глав-

ными бухгалтерами. «Поставила 
их на крыло. Мне нравилось быть 
наставником, особенно с теми, у 
кого в глазах желание, интерес к 
работе», — размышляет надежда 
ивановна.

Когда-то отец Рыбниковой рабо-
тал начальником конторы связи, и 
долгие годы это было единствен-
ное, что объединяло надежду ива-
новну с отраслью связи. но пути 
господни неисповедимы, и, решив 
вернуться в трудовую колею после 
того, как подросли внучата, надеж-
да ивановна устроилась главным 
бухгалтером в Курганский обком 
профсоюза работников связи, где 
трудится по сей день.

Приветливо улыбается она каж-
дому дню, радуется успехам детей 
и внуков. и при этом остается вос-
требованным сотрудником, труже-
ницей на приусадебном участке, 
обаятельной женщиной вне воз-
раста.

инна КарПенКо. 

ПозДраВляеМ

С ПроФеССиональнЫМ 
ПразДниКоМ, Коллеги!
Почтовые работни-
ки — настоящие ге-
рои современного 
мира. Сейчас наша 
работа особенно 
важна: уже больше 
года бушует пан-
демия, закрыва-
ются предприятия 
и останавливается 
обслуживание лю-
дей. Почта продол-
жает в это время 
функционировать, оказывать услуги населению, используя 
различные формы оказания услуг клиентам, в том числе со-
временные онлайн-сервисы. 

юБиляр

МноголиКая
Пословиц про работу русский народ 
придумал много, и они очень противо-
речивые. надежда ивановна рыбникова 
о себе говорит с юмором такой послови-
цей «нам хлеба не надо, работу давай». 
Да это и понятно: родившись в дружной 
советской трудолюбивой семье, она 
просто не могла вырасти иной. 

КонКурС ПроФМаСТерСТВа

СПаСиБо за ТруД
ПОчТа РОССии ОПРЕДЕлила лУчШих СОТРУДниКОВ ПО 4 ОСнОВныМ ПРОФЕССияМ В КУРГанСКОй ОблаСТи

наталья елистратова, елена ефанова, юлия рак, наталья Фёдорова

Социальное ПарТнерСТВо

уДаленКа, зарПлаТа, 
льгоТЫ и гаранТии
КОллЕКТиВный ДОГОВОР ПОчТы РОССии За 2020 ГОД 
В ЦЕлОМ ВыПОлнЕн
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начав трудовую деятельность с 
должности экспедитора, продол-
жила ее продавцом и заведующей 
магазином, а в 1998 году нину 
Ефимовну коллеги избрали пред-
седателем правления Канашского 
сельпо. 

нина Ефимовна инициативна, 
ответственна, умеет организовать 
трудовой процесс, обладает ис-
кусством общения с покупателями 
и коллегами. 

Работа Канашского сельпо всег-
да отличалась стабильностью, про-
думанным принятием решений, в 
чем немалая заслуга председателя 
правления и что позволило пред-
приятию работать финансово не-
зависимо даже в самые сложные 
времена. а забота у кооператоров 
немалая: кроме торговой деятель-
ности в сельпо 2 кафе и 14 магази-
нов, расстояние между которыми 
порядка 98 километров. большое 
значение уделяется выработке по-
луфабрикатов, которые реализуют-
ся в магазинах сельпо и пользуются 
большим успехом у сельского на-

селения. Сельпо закупает излишки 
сельхозпродукции. 

Профсоюзная организация пред-
приятия создана давно, и предсе-
датель правления н.Е. Рысьева ее 
активный участник. на предпри-
ятии действует коллективный до-
говор, в котором предусмотрена 
социальная защита работников, 
особое внимание уделено вопро-
сам охраны труда. 

нина Ефимовна отмечена награ-
дами различных уровней, среди 
них — значок Центросоюза «За 
добросовестный труд в потреби-
тельской кооперации», Почетная 
грамота администрации Шадрин-
ского района, благодарственное 
письмо заместителя губернатора 
Курганской области.

По словам нины Ефимовны, глав-
ная надежда остается на то, что 
родная потребительская коопера-
ция сможет выстоять и будет, как 
и прежде, интересной для молоде-
жи, надежной — для жителей села, 
стабильной — для работников. 

Светлана ШняКина.

уВажаеМЫе раБоТниКи, ВеТеранЫ, 
ПаЙщиКи ПоТреБиТельСКоЙ КооПерации!
Поздравляю вас с профессиональным праздником 

— Международным днем кооперативов!
Потенциал системы потребительской кооперации 

создавался десятилетиями плодотворной работы, трудом коопера-
торов, ветеранов, пайщиков. Кооперативное движение, несмотря на 
крутые перемены истории, не раз доказало свою жизнестойкость, де-
монстрируя неоценимый вклад в социальную и экономическую жизнь 
сельских территорий.

В дни, когда отмечается 190-летний юбилей потребительской коопе-
рации России, желаю всем кооператорам дальнейшей плодотворной 
работы, финансовой стабильности, взаимопомощи государственной и 
региональной власти.

Пусть благородный труд кооператоров способствует повышению 
жизненного уровня сельского населения и приумножает лучшие тра-
диции потребительской кооперации!

Кооперативного единства и взаимопомощи, оптимизма и веры в 
свои силы!

Светлана ШняКина, председатель Курганской 
территориальной организации профсоюза работников 
потребительской кооперации и предпринимательства.

уВажаеМЫе Коллеги!
СоВеТ КурганСКого оБлПоТреБСоюза 
ПозДраВляеТ ВаС 
С МежДунароДнЫМ ДнёМ КооПераТиВоВ!
Это праздник всех, кто живет кооперацией, кого объе-

динили кооперативные принципы, чтобы сообща решать 
социально-экономические задачи и приумножать достигнутые успехи. 

В этот праздничный день от всей души желаю вам стабильности, бла-
гополучия, уверенности в завтрашнем дне, успехов и крепкого здоро-
вья вам и вашим близким! 

галина МальцеВа, председатель  
Совета Курганского облпотребсоюза.

Для жителей Шумихи эта интерес-
ная и энергичная женщина всегда 
была и остается олицетворением 
потребительской кооперации в 
районе. людмила Владимировна 
усова посвятила ей вот уже 49 лет 
своего трудового стажа.

Совсем молоденькой девчонкой 
пришла людмила Владимировна в 
потребительскую кооперацию. За-
водная, легкая на подъем, полная 
идей и умеющая собрать вокруг 
себя единомышленников — яркий 
пример становления руководите-
ля, прошедшего путь от товарове-

да сельпо до председателя райпо-
требсоюза. 

более 13 лет людмила Владими-
ровна возглавляла районный коми-
тет профсоюза работников торгов-
ли и потребительской кооперации. 
Это были годы, когда коллектив 
был одним целым звеном, обеспе-
чивающим продвижение товара 
от поставщика до покупателя, ког-
да соблюдение правил торговли и 
принцип «Покупатель всегда прав» 
были основополагающими для ра-
ботников отрасли, когда меропри-
ятия профсоюза значительно сбли-
жали коллектив. 

С 1998 года и по настоящее время 
людмила Владимировна трудится 
председателем Совета Шумихин-
ского райпотребсоюза. Главным до-
стижением своей жизни людмила 
Владимировна считает участие в 
сохранении потребительской коо-
перации района и ее торговой сети 
в наиболее сложные годы реформ. 

благодаря целеустремленному 
и настойчивому характеру Усовой, 
умению правильно расставить 
приоритеты в районе значительно 
укрепилась материально-техниче-
ская база, постоянно ведутся ре-
монты и реконструкция магазинов, 
большое внимание уделяется усло-
виям труда работников. В районе 

расширяется сфера услуг, действу-
ют предприятия общественного 
питания, производится продукция 
собственного производства. В рай-
центре работает кондитерский цех, 
поставляющий свежую выпечку как 
в магазины Шумихи, так и в сель-
ские магазины района.

Трудовые достижения председа-
теля Совета Шумихинского райпот-
ребсоюза людмилы Владимировны 
Усовой оценены по достоинству: 
она награждена орденом «За вклад 
в развитие потребительской коопе-
рации России», медалью «180 лет 
потребительской кооперации Рос-
сии», знаком отличия «30 лет безу-
пречной работы в потребительской 
кооперации», Почетной грамотой 
Курганской областной Думы «За 
значительные успехи в предприни-
мательской деятельности». 

Отличительная черта людмилы 
Владимировны — уважительное 
отношение к людям, умение вы-
слушать и дать дельный совет, не 
остаться равнодушной к чужой 
беде. Жизненный и профессио-
нальный опыт, организаторское ма-
стерство и настойчивость позволя-
ют Шумихинскому райпотребсоюзу 
шагать в ногу со временем. Пожела-
ем им удачи! 

наталья луШниКоВа.

3 июля — 
МежДунароДнЫЙ 
День КооПераТиВоВ 

ПозДраВляеМ

лиЧноСТь

у КооПерации 
женСКое лицо
Председатель коопе-
ратива Канашского 
сельпо Шадринского 
района нина ефи-
мовна рысьева из тех 
людей, про которых 
говорят: где родил-
ся, там и пригодился. 
уроженка Шадрин-
ского района после 
окончания Шадрин-
ского кооперативного 
техникума вот уже 40 
лет трудится на благо 
своих земляков — жи-
телей с. Канаши.

накануне юбилейной даты пред-
седатель Совета Курганского обл- 
потребсоюза галина Мальце-
ва ответила на вопросы газеты 
«Профсоюзы зауралья».

— галина андреевна, история 
развития потребкооперации 
древняя, и на всех этапах всегда 
декларировалось, что главное в 
системе — это люди. Как вы счи-
тает, какими качествами облада-
ют ваши работники, преданные 
потребкооперации?

— лицо потребительской коопе-
рации в основном женское. больше 
половины численного состава ра-
ботников трудится в системе 20 и 
более лет.

Кооператоры — это особая ко-
горта людей, объединенных общей 
идеей, нацеленная на обмен знани-
ями, имеющая свою культуру вза-
имной поддержки.

Это люди, умеющие хорошо ра-
ботать, выполнять годами нелегкую 
работу преимущественно в сель-
ской местности, но в то же время 

кооператоры умеют отлично от-
дыхать, организованно проводить 
торжества, чествовать своих вете-
ранов. 

В наше нелегкое время, когда 
каждый сам за себя, мы все вме-
сте, у нас есть своя кооператив-
ная идея, которую мы воплощаем 
в жизнь. 

— из каких составляющих 
складывается сегодня система 
потребкооперации в Курганской 
области?

— Потребительская кооперация 
Курганской области — это много-
отраслевая структура. Мы ведем 
такие направления хозяйственной 
деятельности, как розничная тор-
говля и общественное питание, 
заготовительная и перерабатыва-
ющая деятельность, бытовое об-
служивание населения. 

В системе потребительской коо-
перации сейчас занято 1296 работ-
ников, 4903 жителя области — пай-
щики.

В настоящее время в состав Кур-
ганского облпотребсоюза входит 
39 кооперативных организаций, 
в том числе 30 потребительских 
обществ (кооперативов), 2 рай-
потребсоюза, универсальная база, 
которые работают на территории 
17 муниципальных районов и го-
родских округов региона. Сово-
купный объем деятельности за 
2020 год составил 2 млрд 180 млн 
рублей.

В рейтинге кооперативных ор-
ганизаций Центросоюза РФ за 
2020 год по совокупному объему 

деятельности и обороту рознич-
ной торговли среди 62 субъектов 
РФ Курганский облпотребсоюз 
занимает 27-е и 28-е места соот-
ветственно.

— Какие отношения связыва-
ют областной совет потребкоо-
перации и областную профсо-
юзную организацию?

— Курганский областной союз 
потребительских кооперативов 
и территориальную организацию 
профсоюза работников потребко-
операции и предпринимательства 
на протяжении многих лет связы-
вают очень тесные отношения. и 
даже то, что руководители терри-
ториальной организации — это 
выходцы из рядов кооператоров, 
уже о многом говорит.

Светлана никитична Шнякина, 
которая в настоящее время ру-
ководит территориальной про-
фсоюзной организацией, более 
40 лет проработала в системе по-
требительской кооперации Кур-
ганской области.

Многие руководители наших 
кооперативных организаций 
прошли серьезную профсоюзную 
школу, возглавляя в свое время 
районные профсоюзные органи-
зации.

Это не будет лукавством, если я 
скажу, что наши кооперативные ор-
ганизации составляют основной ко-
стяк Курганской территориальной 
организации профсоюза работни-
ков потребкооперации и предпри-
нимательства. 

инна КарПенКо.

аКТуально

СоВреМенная, 
ПриВлеКаТельная, 
ТехнологиЧная
В 2021 ГОДУ иСПОлняЕТСя 190 лЕТ ПОТРЕбиТЕльСКОй КООПЕРаЦии В РОССии

лиДер

ПризВание на ВСю жизнь
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ПроФДиСКонТ
на 01.06.2021 г. к проекту ПроФДи-
СКонТа в Курганской области присое-
динились 247 партнеров — магазинов, 
сервисных центров, санаториев! 
Карты профсоюзного дисконта действуют по всей россии.
Чтобы получить карту, обратитесь к председателю профкома.
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— В первый же день на панель-
ной дискуссии нас погрузили в 
сегодняшние проблемы профсо-
юзного движения. Да мы это видим 
каждый день: уговорить человека 
вступить в профсоюз очень слож-
но, первички мельчают, ослабля-
ются. Сил профсоюзных лидеров 
не хватает, чтобы до каждого члена 
профсоюза донести огромный ин-
формационный пласт. и двигаемся 
мы как-то вразнобой, неслаженно, 
— высказывает свою точку зрения 
председатель Молодежного сове-
та областного Профобъединения 
ирина Гагарина.

Каждая команда готовила так на-
зываемые кейсы: нужно было объ-
яснить, как вести себя профкомам в 
реальных ситуациях. Кому-то нуж-
но было замотивировать к написа-
нию заявления в профсоюз новень-
кого работника с учетом того, что 
в коллективе есть неформальный 
лидер и он не в профсоюзе. Кому-то 
досталась ситуация с реструктури-
зацией предприятия, где высокие 
зарплаты и большинство работ-
ников — люди в возрасте. Ребята 
спорили, выдвигали идеи — одним 
словом, старались.

— Работа с кейсами — самое 
увлекательное занятие на слёте, 
потому что все предлагаемые ус-
ловия взяты из жизни, я и сам по-
падал на своем предприятии в 
подобную ситуацию. Куратор дал 
время самостоятельно обо всем по-
думать, затем немного подровнял 
наши предложения. Вся команда 
была вовлечена, и многие, слушая 
друг друга, узнавали что-то полез-
ное, новое, — рассказывает пред-
ставитель профсоюза работников 
госучреждений александр Плеха-
нов. — а вот оценка презентации 
кейсов не понравилась. Считаю, что 
экспертам надо было в первую оче-
редь оценивать правильность тех 
действий, которые команда пред-
лагает. на деле получилось, что 
лучшими стали те, у кого больше 
актерского мастерства. Знаете, ког-
да я иду к работодателю в кабинет, 
я не читаю ему рэп и не танцую — с 
таким «креативным» подходом во-
просы не решаются.

Организаторы слета наполнили 
интерактивные площадки акту-
альной тематикой: участие в моло-
дежной программе «Стратрезерв 
ФнПР», разработка онлайн-техноло-
гий агитации профсоюзных депута-
тов, проведение кампаний солидар-
ности, профсоюзная фотосъемка, 
молодёжная политика РФ и профсо-
юзы, трудовые права молодёжи.

— Мне запомнится реальное 
дело, которое мы провели во вре-
мя слета: мы все стали участниками 
флешмоба в защиту работников 
федерального ритейлера «Дикси». 
Ребята облачились в спецодежду 
и продемонстрировали плакаты с 
требованиями не нарушать трудо-
вые права. хочется теперь продол-
жения: узнать, как дальше развива-
ются события в «Дикси», — делится 
впечатлениями представитель про-
фсоюза работников аСМ Павел Ки-
селев.

— Запомнилась площадка, где 
мы работали с коллективными 

договорами наших организаций, 
провели анализ областного трех-
стороннего соглашения и обсудили 
мое выступление о возможностях 
некоммерческих организаций Кур-
ганской области, — говорит член 
профсоюза работников культуры 
любовь лисичкина. 

Ее поддерживает александра  За-
лож, член профсоюза работников 
госучреждений: «Для меня было 
полезно сравнить коллективные 
договоры других организаций и 
понять, что нам не хватает раздела 
о поддержке молодых специали-
стов».

— Считаю важным моментом сле-
та встречу с александром Шершу-
ковым, с депутатом Государствен-
ной Думы андреем Ветлужских, с 
председателями федераций про-
фсоюзов Уральского федерального 
округа, — продолжает ирина Гага-
рина. — Они очень точно высказа-
лись об информированности чле-
нов профсоюза и о том, что наши 

лайки и перепосты профсоюзной 
информации — это проявление со-
лидарности.

Эту тему подхватывает Мария 
Выползова, представитель нефте-
газстройпрофсоюза: «Мы едины! 
хоть и на расстоянии друг от друга, 
но можем помочь акциями соли-
дарности, лайками, перепостами. и 
крутятся в голове слова Шершуко-
ва о том, что нужно больше читать 
и учиться. Многое уже придумано, 
нужно читать и пользоваться. Это 
сильно задело, потому что мы на 
самом деле о многих проблемах не 
знаем, не интересуемся. а нужно 
быть в тренде». 

без показного пиетета алексей 
антонов, член профсоюза работни-
ков здравоохранения, обратился к 
viP-гостям: «Моя работа — лечить 
людей, и специально выискивать 
информацию о профсоюзных депу-
татах просто нет времени. нужно, 
чтобы она широко растекалась в 
сети. У профсоюзов нет законода-

тельной инициативы, и нужно под-
держивать профсоюзных депутатов, 
а мы зачастую и не знаем, есть ли 
они вообще в наших заксобраниях».

Председатели областных отрас-
левых организаций профсоюза, ко-
мандировавшие молодежь на слет, 
конечно, ждут от ребят отдачи, в пер-
вую очередь, она должна выразиться 
в увеличении числа членов профсо-
юза. У кого-то это уже получается.

— я не знала раньше, как рабо-
тает профсоюз, какие принимает 
решения, как действует, какими 
огромными возможностями он об-
ладает. Приехала со слета заряжен-
ная, вдохновленная. Меня очень 
потрясло то, что в других областях 
такая позиция: быть в профсоюзе — 
это круто, это бренд. буду стараться 
эту мысль проводить и на своем 
предприятии. Думаю, первый и 
главный «выхлоп» после слета — 
это беседа с коллегой, которую я 
убедила вступить в профсоюз, — 
так считает член молодежного со-
вета аК «Корвет» Дарья баитова.

непросто привлечь человека в 
профсоюз, но нужно наполнить его 
жизнь профсоюзным смыслом на-
столько, чтобы он не вышел из ор-
ганизации. и здесь молодежь тоже 
предлагает свои силы. Первыми 
действиями, на которые подтол-
кнул форум, поделился форумчанин 
никита Ширыхалов из профсоюза 
работников автосельхозмашино-
строения: «Для лучшей информи-
рованности и координированности 
действий в первичке нужна своя 
официальная группа в соцсети, сей-
час согласовываем вопрос об этом с 
руководством группы ГаЗ. Думаю, не 
откажут, ведь такие группы есть на 
других предприятиях нашей отрас-
ли. хочется объединить молодежь 
КаВЗа, и, пользуясь тем, что есть 
бесплатный спортзал, планирую 
провести турнир по волейболу. бу-
дем работать в тесной связи с пред-
седателем профкома». 

никита черников из ЭнергоСо-
юза увлечен мыслью расширения 
информационного поля: «Разраба-
тываю проект профсоюзного ин-
формирования в своём филиале. а 
если заметят идею, то и все осталь-
ные филиалы в районах, надеюсь, 
подключатся».

Слет завершен, но продолжается 
профсоюзная деятельность форум-
чан. и эти молодые люди — это не 
будущее профсоюзов, это уже са-
мое что ни на есть настоящее.

римма ЧуДоВа.
ФоТо автора, Сергея ПеТруШи,

александра БоДанина.
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